

La fédération médico-sociale inaugure son premier habitat inclusif

Un nouveau type d'habitat, adapté aux personnes en situation de handicap, a été inauguré vendredi. Nommé Tri'Logis se compose de 12 logements inclusifs. Le projet, mené par la Fédération médico-sociale des Vosges, permet aux locataires de bénéficier d'un accompagnement quotidien tout en favorisant leur autonomie.



Aux côtés des personnalités présentes, les locataires ont aussi pris la parole.

Vendredi, l'inauguration de Tri'Logis a réuni plus de 100 personnes sur le site des 3 pavillons surplombant la Saône sur la partie haute de la rue des Terrasses. « Un nouveau petit quartier très prisé », a souligné le maire, Yves Desvernes, puisque, depuis juillet 2022, ce lieu propose 12 logements adaptés aux personnes en situation de handicap.

Tous sont occupés aujourd'hui et, à l'écoute de Nathalie Marchal, présidente de la Fédération médico-sociale des Vosges, il semble bon y vivre, alliant accueil, confort, sécurité et convivialité.

Ce concept d'habitat inclusif est inédit dans la région.

Ici, les locataires sont accompagnés par une animatrice qui les aide à organiser leur vie quotidienne, réaliser des démarches administratives ou médicales, rompre l'isolement en participant à la vie de la cité.

Recrutée par les locataires, Justine Poupin est un repère qui permet à chacun de trouver sa place au sein de Tri'Logis et, plus largement, dans le bourg.

« Ici, ce sont les locataires qui décident de leur cadre de vie, font vivre la salle commune, entretiennent les plantes et les nichoirs qu'ils ont choisi d'installer dans les espaces verts. L'inclusion est un droit fondamental et nous engage dans une société plus juste », a souligné la présidente.

Conçu en 2021, réalisé de novembre 2021 à juillet 2022, le premier habitat inclusif porté par l'association a coûté 1 175 500 € TTC. Soutenu par l'État, la Région et la banque des territoires, ce projet est d'ores et déjà une réussite. En témoignent les paroles de Jacques, locataire : « Avant, on ne me souhaitait pas mon anniversaire, on m'oubliait, je parlais aux murs, aujourd'hui, j'ai des voisins et je suis rassuré. » Séverine Artel, cheffe de service à la FMS, très impliquée dans la naissance de Tri'Logis, a conclu : « Ici, les locataires, de 20 à 77 ans, contribuent à la création d'un lieu qui leur ressemble, un lieu qui les rassemble. »

La FMS travaille déjà à la création d'un second habitat inclusif, qui sera implanté à Saint-Nabord.